

Clase V - Núm. 703.

Paris 24 de Abril de 1889.

Paris.

Sea situación.

Continúa guardándose el mayor secreto acerca de los trabajos que está llevando a cabo la Comisión de los Nueve para completar la instrucción del proceso contra el general Boulanger. Sabese únicamente que tanto en París como en provincias la policía sigue verificando por docenas, los reconocimientos domiciliarios; pero también se sabe que en la inmensa mayoría de ellos, los agentes de la autoridad vuelven con las manos completamente vacías. — En cuanto a los actos realizados en la capital, puede decirse que el único de carácter positivo ha sido el arresto del socialista Loudey, boulangista muy significado, contra quien — dícese — existen gravísimos cargos, en el concepto de cómplice del general Boulanger en la comisión del supuesto delito de complot contra la seguridad del Estado.

El socialista Loudey fue cogido de la manera más inocente del mundo. Temiendo lo que al fin le ha sucedido, había levantado desde hace algunos días un antiguo domicilio y bajo nombre supuesto se había trasladado a una habitación sumamente apartada del barrio en que había vivido siempre en París y donde, como es de suponer, era grandemente conocido. Pero la policía parisina es diestrisima en el arte de seguir la pista a los que huyen de ella, y pocos días le bastaron para averiguar el nuevo refugio de Loudey, contra quien la comisión de instrucción del proceso Boulanger había dictado últimamente auto de prisión como complicado en la conspiración de referencia. Anteanoche la policía se presentó en el nuevo domicilio de Loudey con objeto de prenderle, y encontrando cerrada la puerta, fue llamado un cerrajero para que la abriera. Voláronse dentro el inspector y sus agentes, encendieron luz, volvieron a cerrar y allí esperaron tran-

quitamente á que el pájaro entrara en la jaula. En efecto, á una hora ya muy avanzada de la noche, el terrible socialista Boudey pasaba por delante de su casa sin intencion de entrar en ella; llámole la atención el que hubiera luz, y temiendo candidamente que algun caco se hubiese introducido en sus habitaciones para robarle, ó quizá movido simplemente por la curiosidad, se fue derecho á la ratonera donde, en vez del consabido ladrón nocturno, se encontró con cuatro ó cinco agentes de policia que, previa presentacion de insignias y poderes, le invitaron cortesmente á que se diera por preso "en nombre de la ley y por disposicion emanada del alto tribunal de justicia".

* * *

Como indicábamos ayer, el general Boulanger debe haber salido esta mañana de Bruselas, en direccion á Inglaterra. Las ultimas noticias recibidas de aquella capital decian que todos los preparativos estaban hechos para la partida.

La Compania del "South-Eastern-Railway" va á transportar gratuitamente al general y á todo su séquito, no esperando más que la llegada de aquel á Ostende para poner á su disposicion el steamer especial que debe conducirlos á Dover. Sean todas las probabilidades, el general será acompañado en su viaje á Inglaterra por una quinzena de sus más intimos amigos.

Al juzgar por los rumores que circulaban ayer en Bruselas, el general se propone hacer de Londres su cuartel general de reunion y de propaganda. Cuando querrá descansar (de sus fatigas *sic*), entrará de nuevo en Bruselas, en donde, siguiendo en esto las indicaciones del gobierno belga, se propone observar en adelante la más estricta neutralidad política. Todos sus documentos, manifiestos y proclamas serán dictados en lo sucesivo en Londres.

Al última hora de ayer decíase, sin embargo, que el general Boulanger se proponia dirigir desde Bruselas un nuevo manifiesto "á los Franceses". Tal habia sido, en efecto, su primera intencion. En dicho manifiesto debia protestar de nuevo contra los "manejos oportunistas" que le obligaban á ir á pedir la hospitalidad en otra parte. Pero sus amigos le han hecho observar que lanzar un nuevo manifiesto desde Bruselas, seria, dada la situacion (velocidad en que se encontraba, obligar al gobierno belga, aun despues de la partida del general, á declarar oficialmente la epistemon - á arrancar para siempre las puertas de Bélgica. - El manifiesto, por otra parte

Paris 24 Abril de 1886

F.º 3.

concebido en dicho término no habrían hecho otra cosa que conocer y confesar que el ministro de la guerra se hubiera visto obligado a abandonar el territorio belga, lo cual hubiera sido un hecho caer en flagrante delito de contradicción a los acuerdos de Langistas, los cuales no han dejado de declarar un documento que el general realizaba un viaje a Londres por su propia voluntad e iniciativa y sin ninguna clase de orden.

En vista de estas razones, el general quedó convencido. Así, pues, si hay manifiesto - lo cual es casi seguro - el documento llevará la fecha de Londres y no de Bruselas.

La invasión de Oklahoma. - Bajo el epigrafe de "La lucha por la vida" publicábamos ayer las primeras noticias recibidas por el cable, relativas al acto de toma de posesión de las tierras del antiguo país indio de Oklahoma cedidas a título gratuito a la explotación pública por un reciente Decreto del nuevo presidente de los Estados Unidos.

Son curiosos los siguientes detalles que publica esta mañana un autorizado periódico:

"(New York, 23 Abril). - Fyer a medio día en punto, y previa señal hecha con multitud de disparos de carbina y varios cañonazos, las hordas de inmigrantes acampadas en los confines del territorio indio, precipitáronse al interior del país cuya explotación les había sido prometida. A caballo, en carruajes o a pie, todo el mundo se puso en marcha, pareciéndose aquello a una verdadera invasión.

"La región abierta a la colonización comprende tan solo el valor de 11000 lotes de terreno, aproximadamente, a tenor de la extensión que la ley americana concede a todo primer ocupante de las tierras que la nación se anexiona. Calcúlense, pues, lo que había de suceder, existiendo, a lo menos, 50.000 colonos que pretendían disputarse los lotes cedidos.

"El desorden es espantoso, y las riñas a mano armada se hacen inevitables en toda la extensión del territorio que los colonos habrán de disputarse; esto, aparte de los innumerables procesos que surgirán necesariamente y que se dirigirán unos contra otros entre los pretendientes a los títulos de propiedad que la administración federal extiende después del acto de ocupación y apropiación de las tierras.

"El general Merritt, encargado de guardar las fronteras de Oklahoma, había tenido buen cuidado de hacer quitar a los colonos sus armas de fuego, en previsión de lo que pudiera ocurrir.

Paris 24 Abril 1889.

F. 4.

A pesar de esto, no han podido evitarse algunas sangrientas colisiones. Anteriormente de la toma de posesion (de las tierras, varios grupos (de colono) habian venido a las manos, resultando del choque un cierto numero (de muertos y no pocos heridos. ¿Qué va a suceder antes no queda completamente ultimada la ocupacion.

Enviamos a nuestros lectores al corriente de todo lo que ocurra, a medida que se vayan recibiendo por el cable más noticias.

La huelga de Viena. - Los telegramas recibidos hoy de la capital de Austria contienen extensos pormenores relativos a la huelga general que ha estallado en aquella ciudad, entre los cocheros (de tranvías).

El emperador Francisco-José, recién llegado de Yschl, se ha hecho dar en seguida toda clase de detalles referentes a dicho conflicto. El jefe de la policia indicó al emperador, entre otras cosas, que los desórdenes a que la huelga habia dado lugar habian sido provocados por elementos revolucionarios, sobre cuya existencia positiva la policia no tenia la menor duda. Hase observado, en efecto, que en el curso de dichos desórdenes algunos individuos sospechosos distribuian dinero entre los manifestantes para animarlos y excitarlos a la resistencia contra la policia.

Entre tanto, la huelga continua todavia, si bien las compañías (de tranvías) hacen los mayores esfuerzos para salvar su situacion, en extremo comprometida. Ultimamente han logrado emplear algunos centenares de cocheros (de provincia, suponiéndose que este hecho quizá para a reflexionar a los huelguistas, y contribuirá por mucho a hacerles desistir de su actitud.

* * *

Las noticias anteriores refiérense a los hechos ocurridos en Viena hasta ayer tarde. He aquí lo que dice textualmente el último telegrama recibido:

" Los desórdenes ocasionados por la huelga de los cocheros de tranvías han tomado esta noche un carácter más serio en los barrios de Favorites y de Hernals. - A las 7 1/2 una masa de huelguistas compuesta de un millar de personas, ha recibido a la tropa a pedradas. La caballeria, sobre en manos se ha visto obligada a cargar. A las 9 1/2 la infanteria ha debido cargar tambien a la bayoneta. A las 10 el orden estaba restablecido. Ha resultado de la colision un gran numero de heridos. Los arrestos verificados a consecuencia del tumulto son numerosísimos."

Ultima hora. - El socialista Joubert ha sido declarado en libertad segun (del interior) tiene se...
fueron ante la comision de instruccion. - El general Montaner se embarcaba en direccion a Inglaterra...
Joubert - 30% 89' 35" = Sucesos: 2575 " = Panamá: 57' " = M. España: 402' 50" = Navarra: 310' "